

## Pressespiegel

05. Oktober 2021

1 Schlagzeilen

## Inhaltsverzeichnis

Herzklappenerkrankungen Umfrage zeigt geringes Wissen in der Bevölkerung

Apotheker Krone (Print) | 01.10.2021 | Seite 24  
Meine Herzklappe

3

Thema: Meine Herzklappe

Autor: k.A.

## Herzklappen- erkrankungen Umfrage zeigt geringes Wissen in der Bevölkerung

Anlässlich der europäischen Herzklappenwoche hat der gemeinnützige Verein „Meine Herzklappe“ das Wissen der Österreicher zum Thema Herzklappenerkrankungen erhoben. Dabei zeigten sich erhebliche Wissenslücken. Fast ein Drittel der 1.003 Befragten kennt keinerlei Symptome, die im Rahmen einer Herzklappenerkrankung auftreten können. Rund die Hälfte weiß, dass Müdigkeit (45,4 %), abnehmende Belastbarkeit (50 %) und Kurzatmigkeit (54,6 %) zu den Symptomen zählen. Nur rund ein Drittel ist darüber informiert, dass Schwindel (32,2 %), Brustschmerzen (33 %) und geschwollene Beine (27,8 %) ebenfalls Symptome darstellen. Über 70 % wissen nicht, dass eine undichte Herzklappe auch mit dem Stethoskop festgestellt werden kann. Bei einem Sechstel wurde das Herz überhaupt noch nie von einem Arzt mit dem Stethoskop kontrolliert. Aktuellen Zahlen zufolge ist in Österreich jeder achte Über-75-jähri-

ge von einer Herzklappenerkrankung betroffen. Univ.-Prof. Dr. Christian Hengstenberg, Leiter der Klinischen Abteilung für Kardiologie an der Universitätsklinik für Innere Medizin II, Medizinische Universität Wien, sowie Präsident von „Meine Herzklappe“, über die Motivation zur Studie: „Wir erfahren tagtäglich, dass das Wissen über die Symptome und Behandlungsmethoden von Herzklappenerkrankungen viel zu gering ist. Wenn Patienten besser informiert werden, können unnötige Tode vermieden werden.“

Quelle: Umfrage zum Thema „Herzklappenerkrankung 2021“:  
Online-Umfrage mit 1.003 TeilnehmerInnen. Durchgeführt in Österreich  
im Zeitraum August bis September 2021 von „Meine Herzklappe“